## Wall Street cierra en verde a la espera de la reunión de FED



Wall Street está pendiente de la decisión de la FED.

La Reserva Federal se reúne desde hoy v mañana decidirá sobre las tasas

WASHINGTON. Las acciones de Wall Street subieron ayer por segunda jornada consecutiva luego de que se conociera el aumento de las ventas al por menor en Estados Unidos y a la espera de la reunión de política monetaria de la Reserva Federal que comienza este martes.

Las ventas minoristas en Estados Unidos subieron un 0.2% respecto al mes anterior. Aunque el aumento no alcanzó el 0.7% previsto por los analistas, sí mejoró con respecto a la caída del 1.2% registrada en enero.

Esta subida ayudó a mantener el impulso del parque neoyorquino del viernes pasado.

"Hemos incorporado en los precios muchas de las preocupaciones sobre la guerra comercial", declaró Art Hogan, de B. Riley Wealth Management.

El índice Dow Jones cerró con una subida del 0.9 %, situándose en 41,841.63 puntos. El S&P 500 avanzó un 0.6 % hasta los 5,675.12 puntos, mientras que el tecnológico Nasdag sumó 0.3 %, hasta los 17,808.66 puntos.

Wall Street ha sufrido una fuerte caída en las últimas semanas debido al temor que provoca la guerra comercial emprendida por Donald Trump.

Trump ha anunciado varias medidas comerciales, como la imposición de aranceles a las importaciones, lo que ha disparado el miedo a que la economía estadounidense entre en recesión.

#### Esperando a la FED

Los mercados están a la espera de la decisión sobre las tasas de referencia que anunciará el miércoles. Cuando los funcionarios de la Reserva Federal (FED) se reunieron por última vez a finales de enero, la situación pintaba bastante bien: la contratación era sólida, la economía había crecido a un ritmo firme en el último trimestre de 2024 y la inflación, aunque persistente, había caído drásticamente desde su pico de hace más de dos años. • AGENCIAS

## ¿Qué situación cambió?

El Banco Central y su presidente Jerome Powell se encaminan a una situación potencialmente mucho más difícil. La inflación mejoró el mes pasado, pero todavía es alta (y los aranceles podrían elevarla más). Al mismo tiempo, las continuas amenazas arancelarias, así como los fuertes recortes al gasto público y al empleo, han hundido la confianza de los consumidores y de las empresas, lo que podría pesar en la economía e incluso impulsar el desempleo al alza.

A la combinación tóxica de una inflación aún alta y una economía débil o estancada se le llama con frecuencia "estanflación", un término que atormenta a los banqueros centrales. Es lo que aquejó a Estados Unidos en la década de 1970, cuando ni siguiera las recesiones profundas lograron eliminar la inflación. Si la estanflación llegara a surgir, será un desafío para la FED, ya que, por lo general, sus funcionarios suben las tasas (o las mantienen altas) para combatir la inflación.

### **Autoridades** desmantelan conexiones ilegales

SANTO DOMINGO. Edesur Dominicana informó aver que desmanteló más de 7,700 conexiones eléctricas ilegales y regularizó miles de clientes, en operativos antifraude realizados en siete provincias de su zona de concesión.

La empresa distribuidora de electricidad indicó que estas intervenciones, realizadas en viviendas y establecimientos comerciales, permitieron identificar y eliminar conexiones clandestinas que afectaban la calidad y seguridad del suministro eléctrico en San Cristóbal, Barahona, Bahoruco, Independencia, Pedernales, San Juan y Elías Piña.



↑ Técnico de la empresa **Edesur Dominicana reali**za trabajos durante el operativo antifraude.

Detalló que en la provincia de Barahona eliminó 3,554 conexiones ilegales en sectores como Mejoramiento Social, Pueblo Nuevo, Las Flores, Blanquizales, Palmarito, La Montañita, Los Maestros, El Cacique, La Playa, Enriquillo, El Alfa, Imbert, Mejoramiento Social, El Play, Las Yaguas, Las Caobas, Arroyo Dulce, El Naranjal, Los Blancos, entre otros.

Mientras que en Bahoruco, específicamente en el municipio de Neyba, fueron eliminadas 1,499 conexiones irregulares en comunidades como Las Mercedes. Placer Bonito, Camboya, San Isidro (Los Berros), Cerro al Medio, Galván, El Estero, Villa Jaragua, Las Clavellinas, Bartolomé, Tamayo, Santana, Batey Paja, Bombita, Uvilla, La Isabel, Las Auyamas, Fondo de Agustín y Los Arroyos.

En Pedernales los operativos permitieron desconectar 1,076 conexiones ilegales.

# El 55.9 % de los empleados prefiere su pago en efectivo

El Banco Central publicó su informe oficial de la encuesta de inclusión financiera

#### María del Carmen Guillén

SD. La Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (Enief) 2023, realizada por el Banco Central de la República Dominicana, indica que persisten brechas salariales y una alta dependencia del pago de nómina en efectivo, a pesar de que su uso para transacciones ha disminuido un 10 % en los últimos cuatro años.

Los resultados del informe destacan que el 50.7 % de la población económicamente activa contaba con empleo al momento del levantamiento, con un incremento en la cantidad de personas que era jefe o empleadores, alcanzando un 11.7 %. Sin embargo, la pro-



Héctor Valdez Albizu presentó el informe oficial ayer.

porción de trabajadores con ingresos bajos, alcanzó el 38.1 % de los encuestados con un salario menor de 13,700 pesos mensuales.

En cuanto a las preferencias de pago, el informe oficial reveló que el 55.9 % de la población aún prefería recibir su salario en efectivo. No obstante, se observó un crecimiento en la aceptación de pagos a través de cuentas de nómina y ahorro de las

entidades financieras, una opción que ha sido adoptada por el 5.9 % de los encuestados por disposición del empleador y por el 3.0 %de manera voluntaria.

Al dar apertura a la edición 11 de la Semana Económica y Financiera 2025, el gobernador, Héctor Valdez Albizu, resaltó los esfuerzos de 1 sector financiero y precisó la necesidad de seguir promoviendo la bancarización.



Ayuntamiento Municipal de El Seibo

AVISO DE PROCESO DE EXCEPCION POR URGENCIA AMS-MAE-PEUR-2025-0001

En cumplimiento de las disposiciones de Ley No. 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones, de fecha Dieciocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06, de fecha Seis (06) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), el Ayuntamiento Municipal de El Seibo (AMS), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para la ADQUISICIÓN ADQUISION DE DOS (2) CAMIONES COMPACTADORES DE RESIDUOS CON CAPACIDAD PARA 7 TONELADAS, 0 KM

Los interesados en obtener el Pliego de Condiciones Específicas deberán descargarlo a través del **Portal Transaccional** administrado por la Dirección General de Contrataciones Públicas (DGCP) o desde la página web de la institución www.ayuntamientoelseibo.gob.do a partir del diecinueve (19) de marzo del año Dos Mil Veinticinco (2025).

Las propuestas serán recibidas mediante el Portal Transaccional en formato digital o en formato físico en dos (02) sobres sellados el veintiséis (26) de marzo del año Dos Mil Veinticinco (2025) hasta las 10:00 a.m., en el Salón de Actos Marcos Hernández, ubicado en el segundo piso en la Sede del AMS, en la Ave. Manuela Diez Jiménez No. 40, Los Hoyitos, El Seibo en el plazo establecido en el Cronogramade la Licitación.

El acto público de apertura de ofertas en presencia de un Notario Público será realizado en el Ayuntamiento Municipal de El Seibo y transmitido por nuestras redes sociales.

Todos los interesados deberán registrarse en el Registro de Proveedores del Estado administrado por la Dirección General de Contrataciones/Públicas.

> Lic. Leo Francis Zorrilla Ramos Alcalde Municipal Ayuntamiento Municipal de El Seibo Ave. Manuela Diez Jiménez No. 40, Los Hovitos, El Seibo

